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作成 令和元年 12月 19日  

摂津市議会議員 松本暁彦 

 

令和元年第 4回定例会一般質問 ～本会議２日目 令和元年 12月 17日～ 
議事録（抜粋） 

 

２ 健都における明和池公園の価値向上について 

 

○松本議員 

２ 健都における明和池公園の価値向上についてですが、まず健都の現状について

はどのようなものか、お聞かせください 

 

○村上議長 

建設部長 

 

○高尾建設部長 

健都の現状についてのご質問にお答えいたします。 

健都におきましては、吹田操車場の一部機能廃止に伴い、北大阪地域の新たな都市

拠点の形成に向けたまちづくりの検討を進め、全体 22 ヘクタールのうち本市域の約

7 ヘクタールは、居住、交流、防災などの複合的な機能を有する都市型居住ゾーンと

して計画いたしました。平成 21 年から、土地区画整理事業により、道路や公園、駅

前広場などの基盤整備を行い、平成 28年 3月にまちびらきいたしました。 

その後、国立循環器病研究センターの本年 7月の開業を核とし、居住・商業施設の

建設、また健都イノベーションパークにおけるクラスター形成を牽引する企業の誘致

や、国立健康・栄養研究所の誘致など、様々な開発が進展しているところであります。 

 

○村上議長 

松本議員。 

 

○松本議員 

次に健都における明和池公園の価値向上についてですが、健都が着実に進んでいる

現状は理解しました。健都のコンセプトは健康・医療のまちづくりですが、健康づく

りの取組みについてはどのようなものかお聞かせください。 

  

 

○村上議長 

保健福祉部理事 
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○平井保健福祉部理事 

健都を中心とした健康づくりの取り組みといたしましては、国立循環器病研究セン

ターと連携し循環器病である心筋梗塞から命を守る「STOP MIキャンペーン」や、生

活習慣病の予防を図る市民公開講座の開催、救急との症例検討会などを実施しており

ます。 

また、健都イノベーションパークに移転予定であります、健康・栄養・運動の研究

を併せ持つ唯一の国の機関である「国立健康・栄養研究所」とともに連携し、大阪府

健康格差解決プログラム促進事業のモデル市として、フレイル予防に取り組んでおり

ます。 

さらに、市民の健康づくりの機運を高めるため、「まちごとフィットネス！ヘルシ

ータウンせっつ」事業のウォーキングコースの一つとして、千里丘・健都コースを整

備しております。コース上となる明和池公園には、健康器具の設置やノルディックウ

ォーキング講習会の会場とする等、市民の健康づくりの活用を図っているところでご

ざいます。 

 

○村上議長 

松本議員。 

 

○松本議員 

健康作りの取り組みも進んでいると理解しました。この健都の特性は、地域内連携

が大きなメリットであり、連携して価値を高め合うことが必要です。 

健康増進で本市の明和池公園も連携させることが大切ですが、まず現状についてお

聞かせ下さい。 

 

○村上議長 

建設部長 

 

○高尾建設部長 

明和池公園は、芝生の広場と土の広場の２つの広場を整備し、また合わせて、災害

発生時の一時避難場所となる防災機能を有しております。芝生の広場では、大型複合

遊具などを設け、親子連れや児童、幼児の遊び場として、また土の広場では、隣接す

る緑の遊歩道と合わせてウォーキングやランニングなどの運動する場として、地域の

多くの方々に憩いの場所としてご利用いただいております。 

また、近隣でのマンションなどの建設が進み、今後さらなる利用者の増加も見込ま

れるところであります。 

 

○村上議長 

松本議員。 
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○松本議員 

現状について理解しました。この明和池公園を健都と連携させることが、健都の発

展、引いては本市のシティプロモーションにつながります。 

近年、他市の多くの公園で、賑わい向上を図っていますが、明和池公園も一層価値

を高める施策が必要かと思います。どうお考えかお聞かせ下さい。 

 

○村上議長 

建設部長 

 

○高尾建設部長 

明和池公園は、健都における摂津市側の唯一の公園として、近隣の皆様にご利用い

ただいておりますが、健都の魅力を高めていく上では、さらなる賑わいを創出し、よ

り多くの方々にご利用いただくことは重要であると考えております。 

近年、大阪市の天王寺公園や吹田市の千里南公園など多くの公園では、民間活力を

導入し、カフェや屋内遊戯施設などの提供、フリーマーケットやコンサートやイベン

トの開催など、これまでの遊具やベンチ、グラウンドのある公園から、お年寄りから

お子様まで多世代にわたり、多くの方々がその公園に行ってみたいと思える、魅力的

な活動拠点へと変貌させている事例がございます。 

明和池公園を魅力的で特徴のある公園としていくためには、これらの事例を参考に

しながら、利用状況やニーズを踏まえた上で、健康と医療をテーマとした街を目指す

健都の特徴生かし民活手法の導入や実施内容について見極めていく必要があります。 

また、健康増進の取り組みを進める保健福祉部とも連携し、その具体化に努めて参

ります。 

 

○村上議長 

松本議員。 

 

○松本議員 

是非、検討するよう要望致します。さらに明和池公園はＪＲ岸辺駅、ＪＲ千里丘駅

の中間にあり、それぞれからヒトを集めることができます。健都、明和池公園、ＪＲ

千里丘駅西地区再開発、これらの一体的な価値向上にも取組むよう合わせて要望致し

ます。 

 

（音声データ等より作成） 
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＜その他の質問項目＞  

１ やる気スイッチ等教育施策の実践とリーダーシップについて 

３ 本市に活力をもたらす中小企業の活性化について 

４ 共感を得るふるさと納税の検討状況について 

５ 防災と地域の核となる旧三宅スポーツセンターの空間価値の重要性について 

６ 防災サポーターの取組みと普及について 

 

 


